



## RENAN BARRERA Y CECILIA PATRÓN

REGISTRAN SUS CANDIDATURAS  
ENTRE OVACIONES

PÁGINAS 4-5

**DE LA ADMINISTRACIÓN ESTATAL SALIENTE: MICHELLE FRIDMAN**

# Yucatán heredará crecimiento turístico

La titular de Sefotur afirmó que la llegada de viajeros incrementó 34 por ciento en el último sexenio

**Redacción**  
Poder & Crítica  
Mérida, Yucatán.-

**S**e heredará un crecimiento en materia turística en Yucatán, pese a que a nivel nacional haya un decremento en el arribo de turistas, declaró Michelle Fridman Hirsch, secretaria de Fomento Turístico (Sefotur), en entrevista en el marco de la toma de protesta de la mesa directiva 2024 de la Asociación de Hoteles y Hostales de Valladolid, que tuvo lugar la noche del viernes 9 de febrero.

“Estamos entregando un gran trabajo en estos últimos años, con 34 por ciento más llegada de visitantes en lo que va de esta administración, 22 por ciento de nuevos establecimientos turísticos, traemos una recaudación de impuestos arriba de 221 por cien-



to, lo que demuestra una industria sólida y autosustentable”, detalló la secretaria.

Indicó que los anteriormente expuestos son números importantes, pero que al final son resultados de un trabajo en equipo del estado, los municipios, la iniciativa privada y los diferentes sectores sociales.

Expuso que ahora toca consolidar todo esto que ha funcio-

nado y dejarlo en manos de esta estructura inclusiva que han formado junto con el consejo consultivo estatal y las diferentes áreas de la iniciativa privada organizada para que ellos busquen la continuidad de lo que ha funcionado en la entidad yucateca.

La funcionaria declaró que con todo y pandemia pudieron salir con registros en ascenso, ya que por ejemplo el 2019 fue un

año récord en los indicadores turísticos, mientras que del 2020 al 2021 hubo una caída dramática, como ocurrió a nivel mundial. Sin embargo, la recuperación del 2022 y 2023 ha sido sorprendente puesto que incluso se rebasaron las estadísticas del 2019, ya que el año pasado cerró con un aumento del 19 por ciento en la llegada de turistas.

Incluso indicó que estos nú-

**Estamos entregando un gran trabajo en estos últimos años, con 34 por ciento más llegada de visitantes en lo que va de esta administración, 22 por ciento de nuevos establecimientos turísticos, traemos una recaudación de impuestos arriba de 221 por ciento, lo que demuestra una industria sólida y autosustentable”**

**MICHELLE FRIDMAN HIRSCH**  
SECRETARÍA DE FOMENTO TURÍSTICO

meros son totalmente opuestos al promedio anual nacional, que arroja un decremento en la llegada de turistas de 2.7 por ciento. En lo que va de la actual administración estatal, dijo, la oferta hotelera creció 22.6 puntos porcentuales en toda la entidad.

Por consecuencia, manifestó Fridman Hirsch, Yucatán ha conseguido muchos nombramientos, como los Pueblos Mágicos de Maní y Sisal en 2020 y Espita, Motul y Tekax en 2023; ha recibido eventos como el Tianguis Turístico nacional, la Cumbre de los Premios Nobel de la Paz o el Abierto de Tenis Femenil, que se ha fraguado derivado de la promoción intensiva del estado.

## Son turistas la mayoría de pasajeros que llegan a yucatán por avión



**Redacción**  
Poder & Crítica  
Mérida, Yucatán.-

Al menos, el 65.6% de los pasajeros que llegan a Yucatán por vía aérea son turistas, de los que la mayoría hace sus actividades en Mérida. Lo anterior, se desprende del primer estudio “Perfil del Pasajero Aéreo que arriba a Mérida”, que realizó el Ayuntamiento de Mérida con el apoyo de la Facultad de Antropología de la

UADY, se logró obtener cifras que permiten conocer la situación de quienes llegan al estado.

Al brindar pormenores de los resultados, se informó que el estudio abarcó más de 7 mil encuestas, las cuales fueron realizadas a pasajeros mayormente hombres de 30 a 39 años, de los que más de la mitad iban solos, aunque el resto estaban acompañados de una a 50 personas.

Se remarcó que el 68% son visitantes completamente, aun-

que también había los residentes, la mayoría son de Mérida.

De los turistas, el 72% proviene de México, el 5% Estados Unidos o Europa. El 48% de los turistas son de la Ciudad de México, 12% de Nuevo León y del Estado de México y el resto de Chiapas, Oaxaca, entre otras entidades.

El 42% de los visitantes llegaron de paseo al estado, el 27% por negocios, 16% por familia, 3% boda, entre otras actividades.

Se informó que los que vienen de paseo, el 18% va hacia zonas arqueológicas y otro tanto acude a ciudades coloniales, aunque en sí, el 19% se siente atraído por la cultura. De quienes tienen pernócta, el 87% se queda en Mérida, mientras que el resto lo hace en Progreso, Valladolid, Izamal, entre otros.

**CECILIA PATRÓN**

# La suma de voluntades mantendrá limpia a Mérida

La Diputada Federal presentó en la Cámara de Diputados una iniciativa de ley que busca que los desarrolladores inmobiliarios contemplen en sus planeación y ejecución de obras un porcentaje obligado de arbolado y áreas verdes,

**Redacción**  
Poder & Crítica  
Mérida, Yucatán,-

La Diputada Federal Cecilia Patrón participó en el primer plogging junto con un equipo de voluntarios de organizaciones y ciudadanos en general, que se realizó en la comisaría de Temozón de la fundación Limpiemos Yucatán, movimiento ambiental que busca generar mayor conciencia a través del deporte.

"Hace unas semanas rodamos en bicicleta en este rumbo justamente y veíamos todos los residuos sólidos que la gente deja al pasar, al caminar o en automóvil. Prometimos volver para resolverlo y hoy lo estamos cumpliendo" externó Cecilia Patrón.

"Tenemos que trabajar no solo en recoger basura si no en crear conciencia sobre el cuidado del medio ambiente,, con leyes más eficaces, el fortalecimiento de políticas públicas y la suma de voluntades para mantener limpia y más chula nuestra Mérida" agregó.

En ese sentido, la Diputada Federal presentó en la Cámara de Diputados una iniciativa de ley que busca que los desarrolladores inmobiliarios contemplen



en sus planeación y ejecución de obras un porcentaje obligado de arbolado y áreas verdes, con el fin de contribuir al combate con el cambio climático y el desarrollo ordenado y sustentable de las ciudades.

Acompañada de la ambientalista Sayda Rodríguez Gómez, agradeció a la fundación por la invitación a participar en este nuevo movimiento global que consiste en la práctica de deporte o actividad física al aire libre combinando el cuidado del me-

dio ambiente y la conservación de la biodiversidad.

Fue un recorrido de 5 kilómetros a trote por la comisaría en el que los participantes recolectaron diferentes residuos sólidos a las orillas de la carretera, separándolos según el tipo de desecho y poniéndolo a disposición para su posterior destino final.

Por su parte Fernando Méndez, cofundador de Limpiemos Yucatán Fundación G.M.A, compartió que la organización ha realizado diversas campañas de

limpieza en costas y playas de Yucatán, con el fin de crear conciencia ambiental y participación comunitaria en el cuidado y conservación de la biodiversidad en Yucatán, y próximamente estarán realizando más actividades.

"Plogging" resulta de la combinación de la palabra sueca Plogga (recoger) y de la palabra inglesa Jogging (correr) y significa correr y levantar residuos. Mediante el deporte y actividades físicas como el senderismo, el snorkel, el running, o el ciclismo, entre otros, se



**Tenemos que trabajar no solo en recoger**

**basura si no en crear conciencia sobre el cuidado del medio ambiente,, con leyes más eficaces, el fortalecimiento de políticas públicas y la suma de voluntades para mantener limpia y más chula nuestra Mérida"**

**CECILIA PATRÓN**  
DIPUTADA FEDERAL

incentiva el cuidado del medio ambiente, obteniendo mejoras en beneficio del patrimonio natural de nuestro entorno y al mismo tiempo un beneficio físico y saludable para nuestro cuerpo.

México es uno de los principales generadores de residuos en América Latina y el Caribe en la que un tercio de todos los residuos urbanos generados terminan en basurales a cielo abierto o en el medio ambiente, lo que afecta a la salud de las personas y contamina los suelos, el agua y el aire.



# Renán Barrera afirma que yucatecos elegirán seguir con un Yucatán seguro

**Redacción**  
Poder & Crítica  
Mérida, Yucatán,-

El candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura de Yucatán, Renán Barrera Concha, aseguró que esta campaña sólo será entre dos, entre lo que se ha construido en Yucatán y entre lo que no se desea ocurra en la entidad.

"Será una campaña entre dos: entre los que queremos que continúe en Yucatán lo

que hemos construido cuando hemos sido gobierno o lo que hemos visto que ha pasado en el resto del país, la descomposición, la inseguridad, el crimen y la zozobra", dijo en entrevista.

Además, comentó que confía en la decisión de la ciudadanía yucateca porque incluso los partidos que fueron opositores por muchos años ahora se han unido para defender al estado.

"Dividir, romper, polarizar, competir, confrontar, no requiere mucho talento, pero

cuando se trata de defender no hay interés personal", indicó.

En su caso, siente confianza porque dice que sus resultados los ha demostrado ya al momento de gobernar. Mencionó también que ya está preparado para el inicio de campañas y todo el equipo ha estado en capacitaciones.

No descarta que el inicio de campaña sea en Mérida o algún municipio cercano.

En relación a las más de 600 personas que están privadas de su libertad, que aún no reciben

una sentencia y que no podrán votar, Barrera Concha lamentó la situación y sugirió que la situación se replantee porque se les quita la oportunidad de elegir el futuro de sus familias.

"Independientemente de las cuestiones jurídicas que tienen, son personas que tienen derechos y quisieran elegir algo para sus familias", mencionó.

En este sentido, expuso que se pueda regular esta situación para que no se inventen reglas en cada proceso electoral.

RENÁN BARRERA CONCHA Y CECILIA PATRÓN

# REGISTRAN SUS CANDIDATURAS ANTE EL IEPAC

Con un vigoroso mensaje dirigido a cientos de simpatizantes del PAN, PRI y Nueva Alianza, Renán Barrera Concha afirmó que inicia una nueva historia para Yucatán con mayor justicia social y bien común para todos.

**Redacción**  
Poder & Crítica  
Mérida, Yucatán.-

Con un vigoroso mensaje dirigido a cientos de simpatizantes del PAN, PRI y Nueva Alianza, Renán Barrera Concha afirmó que inicia una nueva historia para Yucatán con mayor justicia social y bien común para todos.

“Lo que vaya a suceder en Yucatán, sólo lo van a decidir los yucatecos, nadie de afuera tiene que venir a decir cómo debemos hacer las cosas”, sentenció Barrera Concha en su discurso, levantando una multitudinaria ovación en la explanada del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (Iepac).

Lo anterior durante el registro de su candidatura a la gubernatura por esos tres partidos políticos, al igual que su compañera, la diputada federal Cecilia Patrón Laviada, quien quedó inscrita como candidata a la presidencia municipal de Mérida por la misma alianza partidista.

Renán Barrera y Cecilia Patrón llegaron al Iepac a las 4:15 de la tarde. Entraron por un camino pedregoso cercado con vallas metálicas y custodiado por personal de seguridad para que lleguen directo a la sala de sesiones del colegio electoral.

## ALIANZA POR YUCATÁN

Una vez que entregaron sus respectivos documentos al consejero presidente del Iepac, Moisés Bates Aguilar, y cumplieron el protocolo administrativo, en medio del júbilo, los ex gobernadores priistas Dulce María Sauri Riancho y Rolando Zapata Bello le alzaron la mano al candidato panista Barrera Con-



cha en señal de victoria, bajo la mirada y aplausos de la dos veces alcaldesa de Mérida, Ana Rosa Payán Cervera, y la candidata Cecilia Patrón.

Cuando Cecilia y Renán subieron al estrado a las 4:31 de la tarde, surgió un gigantesco coro de “gobernador, gobernador” y “Ceci, Ceci” que remató una fuerte ovación y la agitación de cientos de réplicas de la bandera del Yucatán independiente que sustituyó a las banderolas rojas y azules del PRI y PAN, respectivamente.

“Hoy iniciamos una nueva etapa en el camino de la historia que ha marcado nuestro Yucatán, un camino que nos muestra la generosidad de poder anteponer los intereses personales o de grupo para que juntos caminemos hacia las mismas metas, que es lograr que nuestro Estado siga

siendo un lugar de paz, con seguridad y donde nuestras familias vivan felices”, señaló.

“Hoy quien nos convoca es esta bandera de Yucatán. Es un día histórico, estamos logrando lo que nunca pensamos. Yucatán nos pone a prueba, nos convoca a todos los yucatecos de bien a sumar esfuerzos para que juntos defendamos lo que construyeron nuestros abuelos, nuestros padres, todos los yucatecos”.

Barrera Concha agradeció la confianza y generosidad de los dirigentes del PAN, PRI y Nueva Alianza que lo arropan en esta candidatura y le dan su confianza y por caminar juntos en este reto.

Además, dijo que se siente profundamente orgulloso de tener como fórmula a Cecilia Patrón, una mujer que conoce todos los rincones de Mérida



Lo que vaya a suceder en Yucatán, sólo lo van a decidir los yucatecos, nadie de afuera tiene que venir a decir cómo debemos hacer las cosas”

RENÁN BARRERA/ASPIRANTE A GOBERNADO DE YUCATÁN



**Estamos orgullosos de llamarnos yucatecos, porque juntos hemos logrado destacar en el combate a la pobreza y a la desigualdad, en la seguridad pública, en la generación de empleo"**

**CECILIA PATRÓN**  
ASPIRANTE A LA ALCALDÍA  
DE MÉRIDA



uno de ustedes es seguir trabajando por el cambio y transformación de Mérida, con amor, entrega y sin descanso. Pondré mi amor y talento al servicio de esta hermosa ciudad", señaló la diputada federal.

La estrategia de usar la bandera de Yucatán en vez de las banderas del PAN y PRI dio resultado, porque la asistencia aplaudió tanto a los candidatos panistas, como a candidatos priistas como Rolando Zapata y Sergio Vadillo, quien es el candidato del distrito 3 federal porque desplazó a Pablo Gamboa Miner, quien ya fue diputado por esa demarcación.

Estuvieron juntos, se dieron abrazos y aplaudieron a todos, los líderes estatales del PAN, Asís Cano Cetina; del PRI, Gaspar Quintal Parra; y Nueva Alianza, Raúl Ernesto Sosa Alonzo, a quien Renán le llamó mi amigo "Nepo".

Barrera Concha habló con los reporteros después del mitin político y reiteró que el interés general es defender la paz social, armonía y avances que ha logrado Yucatán "porque puede haber un retroceso".

Dijo que su campaña por la gubernatura la empezará en el interior del Estado, sin definir en cuál municipio, y también afirmó que su candidatura es una coalición sólida y fuerte con distintos liderazgos, pero todos están conscientes de que deben cuidar a Yucatán.

"Llego muy entusiasmado, he puesto los mejores años de mi vida por Mérida y ahora pondré mi experiencia al servicio del Estado", señaló. "Tendremos una campaña de respeto, de propuestas y de contraste. Ese respeto no significa que no ponga las íes sobre los puntos. No buscaré polarizar ni generar discordia porque no tiene nada de positivo en la campaña, pero sí haré contrastes".

como pocas, una mujer que ha caminado las colonias y las 47 comisarías, que está dispuesta a ayudar y apoyar con toda su capacidad, una mujer que quiere mucho los meridianos y seguramente será una gran alcaldesa; expresó en su discurso.

"Con ella me va a tocar caminar Mérida, como lo hemos hecho a lo largo de muchos años. Hoy lo que les quiero pedir a todos es unidad, unidad para que sean los mismos objetivos exitosos de este proyecto, unidad para defender el esfuerzo de nuestros abuelos y padres porque el Yucatán que tenemos, no solamente es por el trabajo de un gobierno, no solo por el trabajo de un gobernador o gobernadora, es lo que es, por el esfuerzo de cada uno de ustedes de hacer el mejor Estado y Ciudad de México", destacó.

"Hoy me da gusto que tengamos de fórmula al Senado a dos personas que pondrán todo su entusiasmo y energía, ambos han trabajado por Yucatán y han dado resultados, han aportado de manera fundamental para que hoy tengamos este Estado del que nos sentimos orgullosos. A Kathia Bolio que será nuestra próxima senadora, y al exgobernador Rolando Zapata, gracias Rolando y Kathia".

El candidato Barrera Concha destacó que decidieron participar diferentes corrientes políticas juntos porque cuando se refiere a la justicia social y el bien común, no puede haber mezquindades, egoísmos y condicionamientos.

**BLOQUEO A MORENA EN YUCATÁN**

Cuando se trata de Yucatán y

de trabajar por todos los ciudadanos es un llamado para que juntos defiendan al Estado, defenderlo de la tragedia nacional de la inseguridad y falta de certeza como ocurre en la mayoría de los estados donde gobierna Morena, como en Quintana Roo y Campeche.

"No queremos que llegue ese tipo de gobierno a Yucatán", enfatizó, lo que generó multitudinaria ovación. "Van a encontrar en Renán Barrera una persona que no es improvisada, he tenido el orgullo de ser electo en tres ocasiones como alcalde de esta hermosa ciudad, que es ejemplo nacional".

**CECILIA PATRÓN SE REGISTRA PARA LA ALCALDÍA DE MÉRIDA**

Antes, Cecilia Patrón dijo que estaba feliz, emocionada y agra-

decida con todos los que la apoyan, y le dijo a Renán que será un gusto caminar juntos en los próximos meses y está segura que no sólo será en esta campaña, sino por varios años más.

"Todos y todas unidos somos una sola Mérida, somos un solo Yucatán, porque estamos unidos por el amor a nuestra ciudad y nuestro Estado", señaló en su mensaje a la militancia.

"Estamos orgullosos de llamarnos yucatecos, porque juntos hemos logrado destacar en el combate a la pobreza y a la desigualdad, en la seguridad pública, en la generación de empleo. Somos el Estado y ciudad más segura de todo México y esto no es producto de la casualidad, es producto del trabajo, juntos lo logramos y juntos lo vamos a defender".

"Mi compromiso con cada

**MAURICIO VILA DOSAL:**

# Impulsar el crecimiento de la región Sur-Sureste

En Cancún, Vila Dosal participó en el Octavo Encuentro de Gobernadoras y Gobernadores del Sur-Sureste con la Embajada de los Estados Unidos, que encabezaron el secretario de Turismo federal, Miguel Torruco Marqués y el embajador estadounidense, Ken Salazar.

**Redacción**  
Poder & Crítica  
Mérida, Yucatán.-

El crecimiento de la región Sur-Sureste y de México únicamente se logrará a través de la coordinación efectiva de la suma de voluntades y la visión a largo plazo, aseveró el Gobernador Mauricio Vila Dosal durante el Octavo Encuentro de Gobernadoras y Gobernadores del Sur-Sureste con la Embajada de los Estados Unidos.

Durante su intervención y en presencia del embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar y la Gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama Espinosa, Vila Dosal, en calidad de presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), expresó la importancia de la realización de este tipo de encuentros donde, en conjunto, se busca posicionar temas que trascienden las fronteras políticas y que obligan a todos a poner especial atención en ellos.

“En la Conago trabajamos sin colores, sin partidos, sin intereses partidistas, ya que lo que buscamos es lograr atender de manera efectiva las necesidades de nuestra gente y mediante el trabajo coordinado solucionar los problemas que aquejan al país, así como poder intercambiar las experiencias exitosas de lo que se hacen bien en los estados para poder replicarlas en muchas otras entidades de la República” apuntó el Gobernador en compañía del Representante del Gobierno Federal, Miguel Torruco Marqués, titular de la Secretaría de Turismo (Sectur).

En ese marco, el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, aseguró que Yucatán es un estado ejemplar en materia de desarrollo, turismo, seguridad y otras áreas, por lo que resaltó el trabajo que ha realizado el Gobernador Mau-



**En la Conago trabajamos sin colores, sin partidos, sin intereses partidistas, ya que lo que buscamos es lograr atender de manera efectiva las necesidades de nuestra gente y mediante el trabajo coordinado solucionar los problemas que aquejan al país”**

**MAURICIO VILA DOSAL**  
GOBERNADOR DE YUCATÁN

ricio Vila Dosal para impulsar el avance de la entidad.

El diplomático estadounidense resaltó el trabajo que a lo largo de su gestión ha hecho Vila Dosal para promover e impulsar el progreso del estado, “todo eso lo puedo comprobar cada vez que tengo la oportunidad de estar en Yucatán”.

En su mensaje, Vila Dosal resaltó que, a través de mecanismos como este encuentro, se estén tomando acciones concretas en la consolidación de este trabajo coordinado que se ha realizado y el cual se formaliza mediante la firma de un Memorandum donde se plasman las voluntades y compromisos para poder avanzar como región.

Asimismo, el Gobernador reconoció la acertada decisión de incluir en este octavo encuentro a los estados de Guerrero y Puebla, los cuales participan por primera vez ya que abre la posibilidad de que el trabajo

en conjunto llegue mucho más lejos y con ello se pueda beneficiar a muchas más personas.

De igual manera, Vila Dosal destacó el papel del Embajador de los Estados Unidos en México por su compromiso de trabajar en equipo y por asistir a estos espacios donde ha mostrado su apoyo en los proyectos que se impulsan desde esta región como conjunto y también en permitir que las empresas norteamericanas vengan a conocer nuestros estados para tener más posibilidades de recibir mayores inversiones.

“Como Gobernador, es un honor poder compartir los avances que tenemos en Yucatán con la llegada de inversiones privadas y la generación de empleos que estamos viviendo. También vamos a poder escuchar los casos exitosos de los demás estados que hoy nos acompañan y estaremos abordando temas muy importantes como el cambio climático

y el desarrollo sustentable, ya que es importante que todos entendamos que este último tiene que ir acompañado siempre del cuidado al medio ambiente y es algo en donde todos tenemos que trabajar en equipo”, destacó.

Por otro lado, Vila Dosal agradeció el trabajo coordinado que se ha realizado entre el Gobierno Federal, Gobiernos estatales y municipios, ya que hoy el sur sureste está viviendo un gran momento donde prácticamente todos los estados de esta región del país están teniendo un crecimiento económico importante, lo cual, aseguró, no se veía antes y esto se da gracias al trabajo coordinado entre los tres órdenes de Gobierno.

Como ejemplo, el Gobernador expuso el caso de Yucatán donde se desarrollan proyectos importantes como el Tren Maya que también es un tren de carga y que se une con el proyecto del Tren Transistmico, la amplia-

ción del Puerto de Progreso, la construcción de dos plantas de ciclo combinado de generación energía, los proyectos de energía renovables, la ampliación del sistema de gas natural a la Península, entre otros proyectos en diferentes entidades los cuales subrayó, van a generar un antes y un después.

“Estos proyectos sobrepasan las fronteras de mi estado porque muchos de los que estamos haciendo en Yucatán también generan beneficio en otros estados y, de la misma manera, los de otros estados en nuestro territorio, y en Yucatán queremos seguir posicionándonos en una región donde no solamente seamos un gran atractivo turístico, como ya lo somos el día de hoy, sino también convertimos en una nueva frontera con la costa este de los Estados Unidos que a través de las obras de infraestructura que hoy se tienen, se puedan traer materias primas y con





## Supervisa avances de los trabajos de construcción del Corredor Turístico

**Redacción**  
*Poder & Crítica*  
**Mérida, Yucatán.-**

El Gobernador Mauricio Vila Dosal constató este día el avance de los trabajos de construcción del Corredor Turístico y Gastronómico en el tramo de la calle 60, los cuales avanzan conforme a lo programado y próximamente estarán listos para renovar la imagen del Centro Histórico de la capital y, con ello, detonar el turismo y la economía de la zona.

Acompañado del director general del Instituto para la Construcción y Conservación de Obra Pública en Yucatán (Inccopy), Virgilio Crespo Méndez, Vila Dosal supervisó las obras que se realizan en la calle 47 con 60, pasando por el parque de Santa Ana hasta llegar a la zona del remate de Paseo de Montejo.

Posteriormente, caminó sobre la calle 60 hasta llegar a Palacio de Gobierno, la cual, cabe mencionar, ya ha sido abierta al tráfico vehicular.

Durante su recorrido, el Gobernador aprovechó la oportunidad para platicar con los comerciantes y servidores turísticos de la zona acerca del proyecto, quienes además externaron su respaldo al proyecto, así como las obras y el trabajo que realiza para seguir atrayendo más turismo al estado.

En su paso, Vila Dosal pudo constatar con empleados y dueños de tiendas los beneficios que esta obra les traerá, pues permitirá la llegada de más turistas a la zona, ya que los negocios tendrán



**Vila Dosal realizó un recorrido en la calle 60 con 47, sobre el parque de Santa Ana hasta el remate de Paseo de Montejo, así como de la calle 60 hasta Palacio de Gobierno.**

una mejor vista.

Al dar detalles de los trabajos, Crespo Méndez recordó que ya se está realizando la rehabilitación de calles y banquetas, se continúa con el mejoramiento de la imagen urbana y se han colocado bolderos (obstáculos para impedir el paso de vehículos), la instalación de iluminación, cablearía y semáforos, entre otras labores.

Dijo que ya se inició con la instalación de adoquines en el cuerpo sur de la calle 47 entre 58 y 60 y el lado norte ya está adoquinado.

la mano de obra calificada que tenemos en nuestro estado, se transforme para poder exportarlas a la costa este de los Estados Unidos", destacó Vila Dosal.

Hace 10 o 15 años, hubiera parecido difícil que la región Sur-Sureste se encontrara en estas condiciones de desarrollo mencionadas, pero hoy por primera vez, agregó el Gobernador, "de la mano del trabajo coordinado de los órdenes de Gobierno se está logrando y desde la Conago el compromiso es seguir trabajando en equipo, en conjunto, sin colores ni partidos por el bien de México y de nuestra gente".

Durante el evento, Vila Dosal firmó, junto con los Gobernadoras de Quintana Roo, Guerrero, Evelyn Salgado Pineda y Campeche, Layda Sansores San Román, así como el Gobernador de Veracruz, Cuitláhuac, el "Memorandum De Entendimiento Sobre Desarrollo Equitativo e Inclusivo Del Sur-Sureste De México",

cuyo objetivo es Impulsar el crecimiento equitativo e inclusivo en el "SUR-SURESTE" de México y promover una relación efectiva entre el Gobierno Federal y los Estados de la región a través de la Conago.

La formalización del memorándum de entendimiento busca reforzar la colaboración entre los estados miembros del Sur-Sureste para brindar un mayor apoyo en temas de importancia regional y promover acciones conjuntas en la planificación, inversión y desarrollo sostenible de la región; para avanzar en la agenda temática actual que aborda aspectos como el desarrollo económico y la competitividad regional, la inclusión social, la cohesión del desarrollo, la sustentabilidad ambiental, el desarrollo urbano, rural e infraestructura.

Como parte de sus actividades, el Gobernador participó en la reunión plenaria "Promoviendo la inversión en el

Sur Sureste de México" donde representantes de empresas internacionales como Amazon, Metlife, Microsoft, Meta y Organon presentaron los avances hechos con diversos programas que impulsan en conjunto con los gobiernos estatales para el desarrollo económico y social de la región.

Más tarde, Vila Dosal fue parte de la reunión plenaria "Cambió climático y desarrollo sustentable" donde se presentaron proyectos de cooperación e inversión promovidos por los gobiernos de Campeche y Quintana Roo.

Durante el encuentro también participaron la Cónsul General de Estados Unidos en la Península de Yucatán, Dorothy Ngutter y la vicepresidenta de la Cámara Americana de Comercio, Fernanda Guarro, así como los representantes de los Gobiernos de los Estados de Chiapas, Tabasco y Oaxaca.





# MAURICIO VILA

**SUMA DE VOLUNTADES Y VISIÓN,  
CLAVES PARA IMPULSAR EL CRECIMIENTO**

**PÁGINAS 6-7**